

# BHP destronará inevitablemente a Codelco de fructiferar la compra de Anglo American

**MINERÍA.** Académico del Departamento de Ingeniería en Minas de la Universidad Católica, Gustavo Lagos, cree que la brecha sería "insalvable" en el corto plazo.

La eventual compra de Anglo American por parte de BHP, que ofertó US\$38.900 millones por la adquisición, le quitaría irremediablemente la condición de mayor productor de cobre del mundo a Codelco, categoría que ya viene en riesgo por la baja productiva de la estatal, que este año produciría 1,41 millones de toneladas de cobre versus las 1,44 millones proyectadas de la multinacional.

A juicio del académico del Departamento de Ingeniería en Minas de la Universidad Ca-

**593 mil toneladas** de cobre produjo Anglo American en el 2023, considerando operaciones en Chile y Perú.

tólica, Gustavo Lagos, "es un hito relevante y era esperado por lo demás, porque Codelco estuvo muchos años en 1,6, 1,7 millones de toneladas, como líder, pero se sabía que si no aumentaba ese número, lo iban a superar en algún momento".

"Ahora (Codelco) bajó la producción y el año pasado, in-

cluido Minera El Abra y Los Bronces, fue un poco más de 1,4 millones y BHP, con Anglo, serían más de 1,8 millones de toneladas. Si se concreta esto, efectivamente el primer productor va a ser BHP y bastante independiente de lo que haga Codelco, porque es muy difícil que pueda aumentar. Es una brecha insalvable en el corto plazo", agregó el experto.

"Codelco pierde el título de líder y creo que es importante que se ponga las pilas, porque si llega otra empresa, puede pasar al tercer lugar, pero era

esperable que lo pasaran", dijo Lagos, y en sentido recordó que "se han producido algunas cosas que aumentaron la distancia de Codelco, tradicional con 1,6 millones, respecto del seguidor que era Freeport-McMoRan, que vendió una parte importante de Grasberg al gobierno de Indonesia y con eso aumentó la distancia, pero ahora llegó BHP..".

## PRODUCCIÓN DE AA

De acuerdo al académico y consultor, la producción atribuye a Anglo American de



EL ACADEMICO DE LA UC Y EXPERTO EN MINERÍA, GUSTAVO LAGOS.

2023 alcanzó un total de 593 mil toneladas, 252 mil de minera Collahuasi; 109,9 mil de Los Bronces; y 39,5 mil de El Soldado. Mientras que su operación en Perú, Quellaveco, sumó 191,4 mil toneladas de cobre.

Lo atribuye a BHP, en tanto, que en Chile opera Minera Escondida, Spence y Cerro Colorado, fue de 1,229 millones de toneladas de cobre. La suma de ambas empresas alcanzó 1,82 millones en 2023. **CS**